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local y de las estrategias de desarrollo local participativas . 
La selección se hace mediante un comité de selección que 
está formado por empleados públicos de la conselleria de 
agricultura y asesorados por un órgano consultivo que está 
formado por profesores universitarios de las cinco univer-
sidades públicas, expertos además todos ellos en desarrollo 
rural . Esta orden contemplaba dos fases, ambas en un proce-
dimiento de concurrencia competitiva .

Una primera fase fue la de selección de los grupos de acción 
local mediante un procedimiento participativo en el que 
podían entrar todos los actores públicos y privados en un 
territorio, siempre que se cumpliera –según la normativa 
comunitaria– que los privados estuvieran representados al 
menos en el 51%, y todo esto para un conjunto de trescientos 
treinta y un municipios .

La segunda fase de la concurrencia es la selección de las 
estrategias de desarrollo local participativo . En toda esta fase 
el resultado de la primera fase de selección es que se estima-
ron las once candidaturas que se habían presentado, ninguno 
de los grupos se ha quedado fuera . Y gracias a esto todos los 
territorios rurales que estaban previstos en el programa de 
desarrollo rural están representados .

Las once candidaturas están ahora mismo –o deben estar– 
elaborando las estrategias de desarrollo local participativo . 
Estas estrategias deben presentarse a la conselleria como 
máximo el día 28 de febrero de 2017, es decir, la semana que 
viene, teniendo en cuenta además que habían solicitado ellos 
mismos, los grupos ya seleccionados, la ampliación de un 
mes .

El último grupo, que es el último grupo que se acogió, podrá 
presentarla hasta abril de 2017 dado que su candidatura 
fue seleccionada después en virtud de una resolución publi-
cada en enero de este año . Se tiene que conceder por proce-
dimiento administrativo una igualdad de plazo, la misma que 
se le dio a los anteriores grupos .

Como decía, un comité de selección baremará las estrate-
gias conforme a los criterios de valoración objetiva que se 
pueden encontrar en los anexos X y XI de la orden aludida, 
esta orden que se publicó en abril . El comité entonces reali-
zará una propuesta a la Dirección General de Desarrollo 
Rural y Política Agrícola Común que resolverá las candida-
turas estimadas y las desestimadas . Aquellas desestimadas, 
las estrategias desestimadas, en todo caso, tendrán la opción 
de integrarse en otra estrategia que haya sido aprobada . La 
conselleria dispondrá entonces de cuatro meses para resolver 
la selección de estrategias .

Es preciso recordar que el verdadero instrumento para el 
desarrollo local de cada zona es precisamente la estrategia 
de desarrollo local participativa . La selección de la estrate-
gia se va a hacer en base a criterios objetivos que primarán, 
y esto es una gran diferencia con respecto al periodo ante-
rior, que es cierto que tuvimos que rehacer toda la orden 
porque se perpetuaban prácticas de anteriores periodos 
de programación que había que parar de una vez por todas 
ya en la gestión de los Leader –como decía–, las estrategias 
de desarrollo local se basarán en unos criterios que serán: 
la calidad de las estrategias; el proceso participativo en el 
territorio; y la priorización de ciertos proyectos, sobre todo 
aquellos que tengan naturaleza productiva, que promuevan 

empleo estable, sobre todo a jóvenes y mujeres; la inclu-
sión de colectivos desfavorecidos; o la incidencia positiva en 
el medio ambiente o en la lucha contra el cambio climático . 
También, cabe destacar que el propio funcionamiento del 
GAL, de los Grupos de Acción Local, son por esencia partici-
pativos y representativos .

En la orden de convocatoria y selección de los grupos y de 
las estrategias se han previsto las cautelas oportunas para 
garantizar que así sea .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Interpel·lació pel procediment especial d’urgència a la 
consellera d’Habitatge, Obres Públiques i Vertebració del 
Territori, senyora María José Salvador Rubert, sobre la política 
general de la conselleria en relació amb el Pla d’acció territorial 
de la infraestructura verda del litoral (Pativel), que formulen la 
diputada senyora Elisa Díaz González (GP Popular) i el portaveu 
adjunt, senyor Vicente Betoret Coll (GP Popular) (RE número 
49.646, BOC número 155)

La senyora vicepresidenta primera:

Anem a passar, ara, al punt número sis, que és la interpel-
lació pel procediment especial d’urgència a la consellera 
d’habitatge sobre la política general de la conselleria sobre 
el Pativel que formularà la diputada Elisa Díaz González, del 
Grup Parlamentari Popular .

Cuando quieras .

La senyora Díaz González:

Gracias, señora presidenta .

Muy buenas tardes a todos, especialmente a las personas 
que hoy nos acompañan, personas afectadas por el Pativel .

¿Se acuerda usted, consellera, de aquello de ineficaz, 
ineficiente, inviable de la ley Frankenstein, de su ley 
Frankenstein? Pues al final la vamos a conocer como la conse-
llera de las «íes» porque ahora pasamos a hablar del Pativel; 
impreciso, inseguro, incoherente, inexacto, incorrecto e 
improvisado .

Impreciso, como lo es su cartografía, utilizando una escala de 
1:40 .000, que deja en la más absoluta incógnita la situación 
de muchísimos terrenos, que deja a muchísimas personas sin 
saber si el Pativel les afecta o no les afecta, o hasta dónde les 
afecta, o cómo les afecta .
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Inseguro, porque debido precisamente a esa imprecisión, 
entre otros aspectos que vendré a explicar después, crea 
una gran inseguridad jurídica, señora consellera, tanto a esas 
personas que se conocen el Pativel y que no ven muy clara 
esa afección como a todas aquellas personas que no conocen 
el Pativel pero que sí que están afectadas, y que no lo cono-
cen, y por tanto no conocen su alcance, porque en ningún 
momento se les ha notificado absolutamente nada. (Soroll de 
papers)

Incoherente, incoherente porque, por un lado, pinta una 
determinada zona de un color, esa determinada zona pintada 
de un color, ese color corresponde a una catalogación, una 
clasificación determinada. Pero, luego, a la hora de ver la 
letra en la ficha, ves la letra y resulta que la clasificación que 
tiene no se corresponde con el color del que está pintado . 
Totalmente incoherente .

Inexacto, inexacto porque utiliza a lo largo de todo el lito-
ral planificaciones municipales que no son las vigentes, o no 
sabemos de dónde se las ha sacado, señora consellera .

Incorrecto, incorrecto porque son planificaciones municipa-
les con enormes incorrecciones; incorrecciones muy graves, 
estableciendo zonas urbanizables donde son urbanas, urba-
nas consolidadas, estableciendo suelos no urbanizables 
donde son urbanizables, cometiendo muchísimos errores .

Y todo ello es, sin duda, debido a la falta de participación, de 
participación ciudadana a una tramitación en la que no han 
contado ni tan siquiera con aquellos que tienen la competen-
cia urbanística, en materia urbanística .

Tal vez, si hubiesen contado con los ayuntamientos, las plani-
ficaciones utilizadas, las planificaciones municipales que 
deberían de haber utilizado no estarían tan sumamente mal .

Pero este Pativel es ante todo improvisado .

Aunque espero que usted lo sepa, señora consellera, supongo 
que usted se sabe el Pativel, imagino que se lo sabe, que se 
sabe también ese plan de participación ciudadana que se 
incluye en el Pativel, para todos los que estamos aquí y no lo 
conozcan le voy a leer textualmente lo que dice el Pativel en 
ese plan de participación ciudadana, dice:

«Este plan, por su trascendencia, requiere la puesta en fun-
cionamiento de un proceso de consultas y participación 
acorde con su importancia que involucre a todos los agentes 
públicos y privados .

»El plan de participación ciudadana debe incorporar y gestio-
nar las voluntades e intereses de todos los implicados, es 
un proceso de retroalimentación –consellera, retroalimen-
tación– continua y sujeta a los plazos que deben cumplirse 
conforme a los procedimientos que establece la LOTUP y la 
ley de transparencia .

»Este plan de participación ciudadana –del Pativel– habla de 
jornadas de trabajo en las que se producirán intercambio de 
intervenciones en una doble dirección –en una doble direc-
ción, consellera–, por un lado, la exposición del instrumento 
de planeamiento, la exposición del Pativel; y, por otro lado, la 
recepción de críticas, de consultas, de propuestas que van a 
incorporarse a modificar o a corregir el Pativel.»

De acuerdo a lo que dice este plan de participación ciuda-
dana, le formulo las siguientes preguntas, no se preocupe si 
no está atenta porque se las voy a dejar aquí para que luego 
me pueda contestar a todas, que espero que nos conteste 
a todas las preguntas: ¿Cuántas consultas ha recibido de la 
ciudadanía sobre el Pativel antes de su exposición pública? 
¿A cuántas se ha dado respuesta en el Pativel expuesto al 
público? ¿Cuántas propuestas ha recibido de la ciudada-
nía sobre el Pativel antes de su exposición pública? ¿Cuántas 
eran para su incorporación al Pativel, cuántas para su modifi-
cación, y cuántas para su corrección? Y de todas esas, ¿cuán-
tas se han incorporado al Pativel, cuántas han modificado el 
Pativel y cuántas han corregido el Pativel que se ha expuesto 
al público, señora consellera?

Y, por otro lado, entre los objetivos del plan de participación 
ciudadana, señora consellera, por si no se lo ha leído usted, 
el plan de participación ciudadana, el segundo objetivo es 
hacer accesible la información relevante sobre la presente 
propuesta de plan facilitando la información sobre los proce-
dimientos y formas de participar, así como la documentación 
necesaria para realizarlo .

Y yo le pregunto, señora consellera, ¿cuáles han sido las 
formas de participar en el Pativel antes de su exposición al 
público? ¿Dónde, de qué manera y cuándo han informado a 
la ciudadanía de esas formas de participación, señora conse-
llera? ¿Me puede decir usted cuántas personas hay afectadas 
por el Pativel? ¿Se ha hecho por parte de la conselleria algún 
listado o se ha convenido con los ayuntamientos algún proto-
colo de actuación para notificar a todas las personas afecta-
das por el Pativel, señora consellera?

Mire, la improvisación de este Pativel debería de haberse 
descartado, y debería de haberse descartado cuando lo que 
está en juego es nuestra principal actividad económica . Pero 
nos hemos encontrado con una tramitación del Pativel (veus) 
que avanza sin que haya existido nada en absoluto antes de la 
exposición pública, antes del 16 noviembre de 2016, antes de 
esa fecha no ha existido un mínimo de intercambio…

La senyora vicepresidenta primera:

Señor Castelló, por favor .

Señora Díaz, un momentito, a ver si puede ser que nos…, a 
ver si pudiera ser que le dejaran a la señora Díaz que haga su 
exposición tranquila . (Veus)

La senyora Díaz González:

Gracias, gracias .

Ha empezado usted, señora Mollà, pero, bueno, si quiere, ¡da 
igual!

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Díaz, estoy intentando…
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La senyora Díaz González:

En cualquier caso, les decía…

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Díaz, estoy intentando…

La senyora Díaz González:

…antes de la exposición pública del Pativel, antes del 16 de 
noviembre de 2016 no ha habido el más mínimo intercam-
bio de ideas entre la conselleria, los ayuntamientos y los acto-
res sociales, políticos y económicos de nuestra comunidad, 
no ha habido intercambio de ideas, de críticas, de consul-
tas, de propuestas de esas que habla el Plan de participación 
ciudadana, no las ha habido, no ha habido esas propuestas 
por parte de las personas afectadas por el Pativel . Consellera, 
¡personas!, no ladrillos, ¡personas! (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Díaz .

Té la paraula la consellera de vivenda per a respondre a la 
interpel·lació .

La senyora consellera d’Habitatge, Obres Públiques i 
Vertebració del Territori:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyoria, no es preocupe perquè nosaltres estem molt preo-
cupats per la participació ciutadana, no ens passarà el que 
li va passar al seu grup polític en l’Ajuntament de Castelló 
quan estava tramitant el pla general que va ser anul·lat pel 
Tribunal Suprem per saltar-se precisament el tràmit d’in-
formació pública (aplaudiments) i de participació pública . 
Senyoria, no ens passarà, no es preocupe, i ara li ho contaré .

El litoral de la Comunitat Valenciana, jo crec que vostés 
coincidiran amb nosaltres que és un actiu territorial de 
primera magnitud en termes econòmics, socials i culturals, i 
ambientals .

El litoral és un espai de la comunitat, el més amenaçat per les 
expectatives urbanístiques desproporcionades . En els últims 
vint anys, la taxa d’urbanització en els primers deu quilòme-
tres de la costa ha sigut 3,5 vegades superior al creixement 
de població en esta zona . Ens hem trobat una franja litoral 
amb més d’un 50% de sòl urbà i urbanitzable en el seu primer 
quilòmetre de costa . És urgent, per tant, formular i aprovar 
un pla d’acció territorial d’infraestructura verda del litoral 
que actue sobre este espai .

La política de la conselleria sobre el Pativel es pot sintetitzar 
en dos idees, una de caire material i una altra de caire formal . 

Des del punt de vista material, aconseguir un document amb 
el major consens possible que optimitze els tres pilars bàsics 
de desenvolupament territorial sostenible que són econòmic, 
ambiental i social .

I des del punt de vista formal, seguir, com és lògic, les pres-
cripcions procedimentals que marca la LOTUP, que encara 
està vigent .

Aquestes Corts ha aprovat diverses resolucions, com la 
Resolució 136/IX, a partir d’una PNL presentada pels grups 
parlamentaris Ciudadanos i Podemos, sobre l’elaboració d’un 
nou model urbanístic i mediambiental per a la Comunitat 
Valenciana, o la Resolució 801/IX, a partir d’una proposta 
presentada pels grups parlamentaris PSOE i Compromís, 
perquè el Consell aprove dins del 2017 el Pativel .

D’una altra banda, i com ja he dit en Les Corts, l’actual Consell 
ha posat en marxa diverses mesures per a fer possible un canvi 
de model urbanístic i territorial a tota la comunitat, i per tant 
també al litoral, molt diferent al seu i que tantes conseqüèn-
cies negatives està portant als valencians encara avui en dia .

El PAT és el primer PAT que vam començar a treballar, 
perquè és l’espai litoral de la comunitat, un actiu territorial 
de primera magnitud . Això implica la necessitat d’una àmplia 
participació institucional i social, que és el que hem vingut 
fent des del primer dia .

En novembre de 2015 vam presentar l’esborrany del pla i 
el document inicial estratègic en una jornada a la qual es va 
convidar tots els municipis litorals i diversos agents econò-
mics i socials de la Comunitat Valenciana .

Es tractava d’un document zero, consultable a la pàgina web 
de la conselleria des del principi, inclús abans del procedi-
ment que marca la llei de participació pública . I, de fet, ja vam 
rebre alguns escrits de propietaris de sòl i d’altres agents en 
eixe document zero, penjat a la pàgina web de la conselleria 
el dia que se va presentar el document en públic .

A més, este document es va remetre a l’òrgan ambiental en 
abril de 2016 . Es va emetre el document (inintel·ligible)  . . . per 
a l’avaluació ambiental estratègica . I en paral·lel, i mitjan-
çant l’escrit de la Direcció General d’Ordenació del Territori, 
Urbanisme i Paisatge, es va instar els diferents ajuntaments 
litorals a participar, al temps que se’ls demanava l’estat jurí-
dic i urbanístic del planejament urbà que poguera estar afec-
tat pel Pativel . Per tant, hem rebut la informació dels ajunta-
ments, i no se preocupe, que si n’hi han errades tècniques es 
repararan perquè estem en eixe procediment .

Així, des de gener a juny de 2016, l’equip tècnic de suport a la 
redacció del Pativel va tindre reunions amb tècnics de més de 
cinquanta municipis de l’àmbit del Pativel per a concretar la 
informació urbanística .

Amb tot això hem elaborat la versió preliminar del Pativel, 
així com la documentació ambiental, estudi de paisatge, entre 
altres, que es va presentar públicament el 9 de novembre 
de 2016, amb presència de nombrosos ajuntaments, agents 
econòmics i socials .

A partit d’eixe moment, s’han tingut reunions amb agents 
econòmics i socials i s’han fet presentacions del Pativel en el 
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Campello, Vinaròs, Alcalà de Xivert o Santa Pola, seguint el 
pla de participació pública .

D’altra banda, l’11 de novembre es va publicar al DOGV una 
resolució sotmetent a consultes i participació la informació 
pública la proposta del Pativel . Encara que el termini inicial 
era de dos mesos, el període s’ha prolongat fins el 31 de 
gener de 2017 .

Evidentment, tots els documents han estat en la web de 
la conselleria, de manera que totes aquelles persones, 
associacions, entitats, administracions han pogut fer les 
al·legacions que han considerat adients; inclús, el cas del 
Grup Parlamentari Popular, que ha presentat les seues 
observacions .

En eixe sentit, li puc dir que hem rebut 3 .200 al·legacions, de 
les quals 450 són diferenciades . Arribem a 3 .200, perquè una 
mateixa al·legació està firmada per diverses persones i, per tant, 
tenim 450 al·legacions diferenciades en el tràmit de participació 
pública del Pativel, que en estos moments està en fase d’estudi . 
Per tant, n’hi han preguntes, que vosté m’ha deixat ací, que jo 
encara no li puc contestar, però no se preocupe que li contestaré 
tan alegre i somrientment com vosté ara se dirigix a mi .

Per tant, des del principi hi ha hagut llum i taquígrafs, senyo-
ria . No entenc la seua vehemència de com si ho haguérem fet 
açò d’amagatall en un cuarto oscuro . Publicitat absoluta i llum i 
taquígrafs respecte els documents presentats en públic i acces-
sibles en la web de la conselleria . Des del primer document, ha 
havut contacte amb els ajuntaments . I des del primer moment, 
a més del període d’informació i participació pública, qualsevol 
persona ha pogut fer les observacions que ha considerat .

Així doncs, els documents que s’han anat elaborant podran 
agradar més o menys, això ja és una altra cosa . Podran tindre 
més o menys suport . Nosaltres volem que siga el major possi-
ble . Però el que no es pot dir és que no ha havut possibilitat 
de participació institucional i ciutadana, perquè, en este cas, 
tota la del món .

Pareix ser que al Grup Parlamentari Popular, com vosté ha 
expressat, li preocupen una sèrie d’aspectes, que vosté ha 
reflectit en les seues al·legacions i que ara també ha traslla-
dat en la seua primera intervenció .

Li puc dir que la LOTUP, que és la legislació urbanística que 
està vigent, la van impulsar vostés, preveu en l’article 16 
que els PAT puguen classificar i desclassificar sòl, coordi-
nar els planejaments municipals o modificar determinaci-
ons estructurals dels plans, i el motiu és la protecció d’inte-
ressos públics supramunicipals; en este cas, l’ordenació del 
litoral valencià, que vosté entendrà que és un interés públic 
supramunicipal .

La línia de 1 .000 metres és la marcada en la Directriu 136 
de l’estratègia territorial valenciana per a la infraestructura 
verda del litoral –aprovada en 2011 per vostés– i la de 500 
metres coincidix amb la zona d’influència de la normativa de 
costes de l’estat .

En tercer lloc, pel que fa a la cartografia que vosté ha assenya-
lat, l’escala de treball bàsica és 1:15 .000, 1:20 .000, més gran 
i detallada que l’habitual en este tipus de plans . Per exemple, 
el Patricova, van iniciar vostés la tramitació en 2003, i el van 

treballar a escala . . . 1:50 .000 . Per tant, d’1:50 .000 a 1:15 .000, 
1:20.000, m’entendrà vosté..., cartografia molt més detallada. 
En tot cas, la cartografia està referenciada en les coordenades 
UTM, que són les mateixes amb independència de les esca-
les que s’utilitzen, de manera que no ha d’haver problema en la 
identificació de diversos terrenys.

També li he de dir, perquè també s’ha fet referència en algun 
moment, que no hi ha memòria econòmica i avaluació d’indem-
nitzacions . Perquè he de dir, senyoria, que el Pativel no expropia 
sòl, ni afecta drets urbanístics patrimonialitzats pels propietaris . 
Només es determina la desclassificació de sòls en què no s’ha 
aprovat el PAI o els seus terminis han caducat . És a dir, on no hi 
ha més que expectatives . Per tant, ens estem plantejant fer una 
memòria econòmica per a dir que el coste económico es cero .

La participació pública s’està duent a terme . Des del prin-
cipi, supera els estàndards normals per a aquests tipus de 
plans . I la catalogació de platges, doncs també s’està aplicant 
la normativa de costes estatal que determina les limitacions 
d’usos, i nosaltres estem treballant .

Dit açò, ara la nostra tasca és estudiar les diferents 
al·legacions, que hi han tots tipus de plantejaments . Algunes 
demanen més protecció; altres, menys . I a partir del seu 
contingut, es voran les modificacions a introduir en l’actual 
text, que és en la fase en la qual ens trobem en estos moments .

En qualsevol cas, el text que isca d’este procés haurà de ser 
objecte d’avaluació ambiental estratègica i, posteriorment, haurà 
de passar pel Consell Econòmic i Social, Consell Jurídic Consultiu 
abans d’elevar el projecte de decret al Consell per la seua aprova-
ció definitiva i aconseguir entre tots el millor pla possible.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, consellera .

Senyora Díaz, per a rèplica .

Advertir les persones que ens acompanyen com a visitants 
que no se poden fer manifestacions d’aprovació ni desapro-
vació . (Veus)

No se pueden hacer nunca . No sé si lo están diciendo por 
algo . No se pueden hacer nunca manifestaciones de aproba-
ción ni de rechazo a ninguna de las intervenciones que hagan 
los señores diputados . Esta mañana, y ahora tampoco .

Un segundo, señora Díaz, que le pongo el tiempo . . . Cuando 
usted quiera .

La senyora Díaz González:

Gracias, señora presidenta .

Mire, señora consellera, alguien miente . O los ayuntamien-
tos o usted . Porque los ayuntamientos dicen que de parti-
cipación, nada de nada . Que tenían total desconocimiento 
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del Pativel . Así que, o se pone de acuerdo con ellos, que son 
muchos de su propio partido, o..., no sé, o al final tendremos 
que pensar que usted miente, señora consellera .

Lo que nos ha dejado claro aquí es que usted sabe leer, y sabe 
leer muy bien . Y que nos ha leído el escrito del director gene-
ral, que presenta como transaccional a una PNL que presenté 
yo para pasarla a ser una moción en la diputación de Valencia . 
Ese escrito yo me lo he leído y dice exactamente todo lo que 
usted ha estado leyendo .

Bien, sabe leer . Pero, ¿sabe cómo afecta el Pativel a las 
personas, señora consellera? De verdad, es que..., tal vez 
el problema está en esa falta de participación ciudadana . 
Usted habla de reuniones, de unas pocas reuniones . Yo le he 
preguntado que dónde están esas formas de participación, 
cuándo han sido, cómo se han comunicado a la ciudadanía, a 
las personas . Y usted no me sabe responder, evidentemente . 

¿Se ha molestado usted en reunirse con la gente, con las 
personas que están afectadas? Evidentemente, no. No lo 
sabe . No, no sabe ni siquiera quiénes están afectados o cómo 
están afectados .

Mire, es tal la falta de participación que ha habido, que sí 
ha habido reuniones, pero no organizadas por la conselle-
ria, señora consellera . No organizadas por la conselleria . Han 
sido organizadas por asociaciones de vecinos, por asocia-
ciones empresariales, y algunas, pues que al enterarse de 
que existe esto del Pativel, pues han sido más avispadas y 
han organizado reuniones para dar a conocer el Pativel y el 
alcance del Pativel . Y han invitado a personas de la conselleria 
para que les explicaran algo . Y a algunas de esas reuniones ha 
ido personal, altos cargos de su conselleria a explicarlo . Pero 
no han sido reuniones organizas por la conselleria, ni mucho 
menos .

Ustedes . . ., de hecho, en algunas de estas reuniones, y si no 
me cree, le invito a que se pase por Denia y pregunte por allí, 
donde hubo una reunión organizada por empresarios y veci-
nos a la que asistieron más de cien personas, en esa reunión 
hay una persona que llegó a decir que era parte . . ., había parti-
cipado en la tramitación . . ., redacción del Pativel que es cierto 
que se quería o se pretendía que pasara desapercibido, 
señora consellera, porque si se llegaba a conocer el Pativel 
nunca saldría adelante . Fíjese usted de lo que nos podemos 
enterar en esas reuniones, señora consellera .

Y es que ha brillado por su ausencia la participación ciuda-
dana, por mucho que diga usted . Usted dice que le preo-
cupa . . ., que «nos preocupamos por la participación ciuda-
dana» . Es que no basta con que se preocupen por la 
participación ciudadana . Tienen que ejecutarla . Ese plan de 
participación ciudadana, que está muy escrito, ¡ejecútenlo! 
¡Es que no lo han ejecutado, señora consellera! No lo han 
ejecutado . (Aplaudiments) 

Miren, hablo también de que La Generalitat no va a pagar 
indemnizaciones . Eso lo deja muy claro . No va a pagar indem-
nizaciones. Bueno, entonces, ¿qué está diciendo? ¿Que estas 
personas no tienen derecho a indemnizaciones por los dere-
chos adquiridos con el trabajo y esfuerzo de toda su vida? 
¿Que se van a quedar sin nada? ¿Eh? ¿Está diciendo eso, 
señora consellera? ¿Por qué no se molesta en mirarles y en 
hablar con ellos? ¿Tanto le molesta conocer la verdad? ¿Tanto 

le molesta? ¿Quién va a tener que pagar las indemnizaciones? 
¿Los ayuntamientos? ¿O no existen, no existen esas indem-
nizaciones..., no van a existir esas indemnizaciones? Déjelo 
claro, señora consellera .

Mire, falta la valoración de las indemnizaciones en el Pativel . 
Se lo hemos dicho y esperemos que usted las incorpore para 
esa segunda exposición al público .

Es lamentable que utilice a los ayuntamientos para salvar su 
nefasta política de vivienda social, diciendo que estos son 
claves para esa política de vivienda social . Sin embargo, no 
cuenta con ellos en este tema, cuando son sus competencias . 
Competencias que le son propias . Lo que pretende con este 
Pativel, señora consellera, nos lo ha dejado claro: hoteles de 
encanto . Eso es lo que busca .

Está buscando un modelo turístico en nuestro litoral de alto 
standing . Un modelo turístico al alcance de unos pocos, a 
costa de personas que han trabajo y ahorrado toda su vida 
para conseguir lo que tienen . Personas a las que usted deja 
sin nada . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Díaz .

Señora Bonig, ¿para qué me pide la palabra? (Veus)

Espere un momentito, que no se la he dado . Ahora .

La senyora Bonig Trigueros:

Gracias, señora presidenta .

Creo que han desalojado a una señora que estaba en el 
público, por decir una palabra que no había entendido, sin 
que usted haya dado la orden, cuando esta mañana . . .

La senyora vicepresidenta primera:

Pues ya sabe usted más que yo . Ya sabe en este momento 
usted más que yo . (Veus)

Si son tan amables de guardar silencio, intentaremos que la 
sesión transcurra como tiene que ser . Y si me dejan ejercer, lo 
haré . (Protestes)

Vamos a ver, si ustedes saben ya lo que ha pasado y presu-
ponen todo eso, pues seguramente . . . Yo creo que se tendrán 
que asegurar de lo que están diciendo . No sé si la han sacado 
o se ha ido personalmente y voluntariamente . Creo que 
será mucho mejor . . . (Rialles) Bueno, pues están ustedes 
prejuzgando .

Y si . . ., luego, luego . . . Si me dejan ejercer, luego les pediremos 
a los servicios de la cámara que nos hagan un relato de lo que 
ha ocurrido, antes de prejuzgar que ha sido sacada en contra 
de su voluntad . Porque a lo mejor . . . (Algú diu: «Que nos lo diga 
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Mollà, que está ahí arriba.») Nos lo dirá quién nos lo tenga que 
decir, que son los servicios de la cámara, en los que creo que 
todos confiamos que nos dirán lo que ha ocurrido.

Así es que . . ., con el debido respeto, señora Bonig . . .

La senyora Bonig Trigueros:

Con el debido respecto, señora presidenta . . .

La senyora vicepresidenta primera:

...la cuestión de orden creo que se ha solventado, ¿eh?

La senyora Bonig Trigueros:

Pues con el debido respeto, señora vicepresidenta, esta 
mañana, cuando se insulta al Partido Popular, sí que se deja, 
y hoy hemos visto cómo los servicios de la cámara se han 
llevado a una persona . (Aplaudiments) Ecuanimidad y justicia, 
señora vicepresidenta .

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Bonig, señora Bonig, yo esta mañana no estaba presi-
diendo, pero he visto, igual que todos los demás, lo que ha 
pasado en la cámara, y he visto cómo los servicios de orden 
de la cámara se han dirigido a la persona que ha causado el 
altercado y, poco a poco, lo han sacado de la cámara igual .

Yo no sé si ha ocurrido lo mismo ahora . Lo preguntaré 
después y les daré una satisfacción . Pero, desde luego…, 
desde luego, esta presidenta, en este momento, actuará arre-
glo al reglamento, como suelo hacer, con las equivocaciones, 
lógicamente, que pueda tener . Así que no se preocupe que 
si ha habido alguna cuestión que no se ha hecho arreglo al 
reglamento, se lo haré saber y luego lo tendremos claro para 
otra ocasión .

Muchas gracias, señora Bonig .

Señora consellera, en cuanto le ponga yo el tiempo, que será 
en un momento .

Quan vosté vullga pot començar .

(Ocupa la presidència el president, senyor Enric Morera i Català)

La senyora consellera d’Habitatge, Obres Públiques i 
Vertebració del Territori:

Gràcies, senyora presidenta .

Mire, senyoria, la veritat és que em preocupa la seua dema-
gògia i el fet que haja la intervenció en els termes en què ho 
ha fet .

Mire, vosté parla de la seguretat, de les indemnitzacions . 
Vosté sap quantes demandes té este govern en els tribu-
nals per responsabilitat patrimonial, per PAI anul·lats i mala 
tramitació? 300 milions. I avui l’última demanda de responsa-
bilitat patrimonial per haver tramitat erròniament l’avaluació 
ambiental estratègica, que mos demanen 587 milions d’euros 
més, casi nou-cents milions d’euros de responsabilitat patri-
monial de lo mal que vostés ho fan .

Miren, vaig a ficar-li un exemple de participació: l’Ajunta-
ment d’Alcalà . Abans que se presentara a exposició publica 
el Pativel, reunió en la conselleria amb l’equip de la direcció 
general i tot l’equip de govern de l’Ajuntament d’Alcalà, abans 
que s’exposara al públic el Pativel, senyoria . Mire quina parti-
cipació! En el minut menys deu ja estava l’equip de govern 
dirigit per l’alcalde d’Alcalà en la conselleria .

I sap què, senyoria? Sap què li he de dir? Mire, no se pot fer 
demagògia i no se pot jugar amb els sentiments de la gent . 
Al·legacions, al·legacions que l’alcalde d’Alcalà insta els seus 
veïns que firmen que se desprotegisca tot. Això és la firma 
que se va enviant als veïns . Al·legació que fa l’Ajuntament 
d’Alcalà en els serveis jurídics a la conselleria. Sap què diu? 
«És que l’alcalde sap que és inundable . El 80% del Cap i Corb, 
del terreny afectat pel Pativel, no se pot urbanitzar .» I per 
això al·lega únicament que se desprotegisca un trosset de la 
segona fila, però que la resta quede protegit. I sap per què, a 
més? Per què ha de quedar protegit? Pel reglament de domini 
públic hidràulic del seu Govern d’Espanya . (Soroll de papers)

Cap i Corb, Reglament de domini públic hidràulic, la seua taca 
pintada, inundable . Encara que nosaltres volguérem això no 
se podria urbanitzar, i l’alcalde ho sap i està fent demagògia 
amb els seus veïns . I, per tant, aniran vostés a acompanyar a 
l’alcalde i als veïns d’Alcalà al Ministeri de Foment i al Govern 
d’Espanya a demanar indemnitzacions per això? Aniran 
vostés a demanar indemnitzacions per eixa desclassificació 
de sòl? Estan fent demagògia. (Veus)

Miren, la sostenibilitat . . ., és que això és el que vostés porten 
quan enganyen la gent . (Veus) La sostenibilitat implica . . . (Veus) 
A vosté li fa gràcia, senyoria? A vosté li fa gràcia? A mi no me’n 
fa ninguna . (Veus)

El senyor president:

Un segon, un segon . . . Senyories . . . Consellera, un segon, un 
segon, consellera . (Algú diu: «Eres una gran “sinvergüensa”.») (Se 
senten veus) (La vicepresidenta primera, amb el micròfon descon-
nectat, diu: «Ahora di que desalojen.»)

Senyories . . ., senyories! Esta persona ha d’abandonar l’he-
micicle . (Se senten veus) Este . . . Abandone vosté l’hemici-
cle! (Se senten veus) Abandone vosté, abandone vosté… No! 
(Algú diu: «(Inintel·ligible) ... robar-mos lo nostre, eh?») Un segon, 
consellera . Un segon, consellera . (Algú diu: «Roba lo teu, però 
lo nostre, no! M’has sentit?! Roba lo teu. I (inintel·ligible) ...») (Se 
senten veus)
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Disculpe, disculpe la interrupció… (Aplaudiments i veus) (La 
vicepresidenta primera, amb el micròfon desconnectat, diu: «A 
vore, para el ple fins que desallotgen i ja està. Para i que desallot-
gen...») (Se senten veus) (La vicepresidenta primera, amb el micrò-
fon desconnectat, diu: «Para el temps, para el temps.») (El vice-
president segon, amb el micròfon desconnectat, diu: «Presidente, 
presidente, adviérteles... (inintel·ligible) ...») Abandonen . . .

Senyories, estan vostés interrompent una sessió de ple i 
estan incorrent en responsabilitats… (Se senten veus) (Algú, 
amb el micròfon desconnectat, diu: «Cómo lo tienen organizado, 
¿eh?») (La vicepresidenta primera, amb el micròfon desconnectat, 
diu: «Hombre, parece que sí que lo han organizado bien (inintel-
ligible) ..., ¿no? (Inintel·ligible) ...»)

Moltes gràcies, serveis d’ordre de la institució . Açò és 
el parlament, són les Corts valencianes, i és la casa de la 
paraula .

Disculpe, consellera, la interrupció . (Pausa)

Lamentem, consellera, esta interrupció i estes paraules que 
han vulnerat greument el nostre reglament . I les persones 
que han interromput esta sessió seran perfectament identifi-
cades i no tornaran a entrar en este hemicicle .

Senyora consellera, té vosté la paraula, i disculpe .

La senyora consellera d’Habitatge, Obres Públiques i 
Vertebració del Territori:

Per la meua part lamente el que ha succeït, i és el que passa 
quan se fa demagògia i se mentix a la gent . El Partit Popular 
(aplaudiments) ja ha aconseguit el que volia, ja heu aconseguit 
el que volíeu, i per tant ja no tinc res més a dir . (Aplaudiments)

El senyor president:

Senyories . Senyoria Bonig, per a què demana vosté la paraula .

La senyora Bonig Trigueros:

Por la dignidad del grupo . (Veus) Por dignidad del grupo .

El senyor president:

Senyories! Senyoria, jo no he escoltat cap…

La senyora Bonig Trigueros:

Sí, sí, sí . Se nos ha acusado de demagogos . La señora conse-
llera nos ha acusado de demagogos . Y la señora consellera… .

El senyor president:

Un segon, senyories . Senyories . (Veus) Senyories .

Té vosté un minut . (Veus) Senyories! Senyories! (Veus) 
Concretament per a este punt . El que vosté considera l’arti-
cle 69 .3, només per a este punt .

La senyora Bonig Trigueros:

Gracias, señor presidente .

Efectivamente lo que ha sucedido esta tarde nosotros no 
estamos contentos desde el Grupo Popular, y lo rechazamos, 
porque aquí estamos en la sede del pueblo valenciano, de la 
soberanía y de la palabra . Pero cuando uno utiliza la dema-
gogia para alcanzar el poder, cuando uno se ríe cuando desde 
arriba, y se cerró Radiotelevisión Valenciana, (veus) insulta-
ban y gritaban a este grupo «lladres i “sinvergüenses”»…

El senyor president:

Senyoria, vaja vosté al… Senyories, senyories!

La senyora Bonig Trigueros:

…tiene que aceptar al pueblo, y hoy el pueblo estaba arriba y 
demostraba con palabras lo que opina .

Así que, no aceptando lo que ha pasado, también reclamo al 
gobierno que cumpla su palabra y que se baje de ese púlpito y 
empiece a escuchar a la gente y a la calle .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

Interpel·lació al Consell, que contesta la consellera d’Agricultura, 
Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural, senyora 
Elena Cebrián Calvo, sobre les mesures que pensa dur a terme 
per a evitar els desbordaments reiterats del barranc de Carraixet 
que deixa incomunicades algunes poblacions de la Comunitat 
Valenciana, que formula la diputada senyora María José García 
Jiménez (GP Ciudadanos) (RE número 47.129, BOC número 150)

El senyor president:

Senyories, continuem amb el nostre ple, amb el següent 
punt de l’ordre del dia, que és la interpel·lació del Grup 
Parlamentari Ciudadanos, que formula a la consellera d’Agri-
cultura, Medi Ambient i Canvi Climàtic .

Té la paraula la il·lustre diputada María José García per a 
formular la interpel·lació .

Senyoria, té vosté la paraula .


